Les deux principaux présents en anglais
(en plus du present perfect, qu'on verra plus tard)


Le présent simple s'emploie pour parler de ce qui n'est pas limité au contexte actuel: donc
-des faits plus ou moins permanents
-des actions qui se répètent
- des habitudes.
Le présent en BE+ING (anciennement appelé présent progressif/présent continu - ces deux appellations n'existent plus) s'emploie 
- dans un contexte temporaire / transitoire et en cours
(que ce soit une situation de durée limitée, une action ou une brève série d'actions).

Un exemple pour cerner la différence entre les deux présents:
Water boils at 100°C => l'eau bout à 100°C  (C'est un fait permanent).
Maintenant imaginez que vous êtes dans votre cuisine en train de préparer du thé, l'eau se met à bouillir, tant mieux, c'est ce que vous attendiez, mais vous la retirez du feu pour préparer votre boisson. Ce n'est donc plus un fait permanent mais temporaire. Vous direz:
The water is boiling I'll make my tea. => L'eau bout, je vais faire mon thé.
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Voici un tableau récapitulatif pour vous aider 
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	 I
	 am
	 playing tennis

	 He/She
	 is
	 playing tennis

	 They/We 
	 are
	 playing tennis


 Quelques exemples pratiques pour mieux comprendre son utilisation:
Look! he's sleeping. Regardez, il dort (ou il est en train de dormir)                                                                                                   Somebody is waiting for you. Quelqu'un vous attend. (ça veut dire qu'il attend toujours)                                                                             What are you looking at? Que regardez-vous?                                                                                                                                                    What are you looking for? Que cherchez-vous?                                                                                                                             What is she doing? - She must be working in the garden. Que fait-elle? - Elle doit être en train de travailler dans le jardin.                  It isn't raining, is it? - It is. Il ne pleut pas, n'est-ce pas? - Si, il pleut.                                                                                                           Who is speaking? Qui est à l'appareil? (au téléphone)                                                                                                                                           He is writing a new novel. Il écrit un nouveau roman. Ici le 'temps présent' de l'action est pris dans un concept plus large:                 il a commencé à l'écrire, il ne l'a pas terminé mais il n'est pas nécessairement en train d'y travailler en ce moment. 
Le présent simple (present simple): 
	  I
	 play tennis very well

	 He/She
	 plays tennis very well

	 They/We
	 play tennis very well


 N'oubliez pas, au présent simple, il faut toujours mettre un S pour la 3ème personne: HE et SHE: on dit she plays et non she play
 1)Il s'emploie pour énoncer les vérités permanentes, toujours valables. Il a ici une valeur atemporelle.E
Exemples d'illustration:  

Spring begins on March 21st. Le printemps commence le 21 mars.                                                                                                     The earth revolves round the sun. La terre tourne autour du soleil.                                                                                                                     He plays the piano. Il joue du piano.                                                                                                                                                                       Do you speak English? parlez-vous l'anglais?                                                                                                                                                     What does she do (for a living)? Que fait-elle dans la vie?                                                                                                                                    She teaches French. Elle est professeur de français. 

Le présent et les verbes d'état
Certains verbes n'ont jamais ou presque jamais de forme progressive. 
Ils se mettent au présent simple même lorsqu'ils se rapportent au moment présent.
Ce sont principalement les verbes qui font référence à un état mental, émotionnel.
Voici quelques exemples: 
believe (croire), doubt (douter), know (savoir, connaître), understand (comprendre), 
mean (signifier), recognize  (admettre), remember (se souvenir), suppose (supposer)
like, love (aimer), need (avoir besoin), prefer (préférer), want (vouloir), wish (souhaiter), seem (sembler).
Certains verbes s'emploient avec ou sans forme progressive selon le sens. 
►Be s'emploie à la forme progressive pour parler du comportement actuel de quelqu'un et lorsqu'il est auxiliaire au passif.
Dave's being ridiculous! =>Dave se comporte de façon ridicule!
I'm being watched => On me regarde.
Dans les autres cas -be- n'a pas de forme progressive.
 

►Feel peut s'employer à la forme progressive au sens de - (se) sentir 
Now Lucile feels fine (ou ... is feeling fine) => Maintenant Lucile se sent bien.
-  mais pas au sens de - croire -.
Sylvie feels Lucile's right => Sylvie croit que Lucile a raison.
 

►Have  s'emploie à la forme progressive pour parler des activités 
We're having a fantastic journey => Nous faisons un voyage fantastique.
 mais pas pour parler de la possession, des relations ..etc...
We have no friends => Nous n'avons pas d'amis.
 

►See  s'emploie à la forme progressive au sens de - rencontrer -  parler avec 
I'm seeing Julien tomorrow => Je vois (rencontre) Julien demain.   
mais pas dans les autres sens.
I see what Julien means. => Je vois ce que Julien veut dire.
►Think  ne s'emploie pas à la forme progressive lorsqu'on parle d'une opinion.
Laurent thinks Brigitte is wrong => Laurent pense que Brigitte a tort.
What are you doing? - I'm thinking. => Que fais-tu? - Je suis en train de réfléchir.
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Mettez les verbes au présent simple ou le présent en BE+-ING (aucune contraction) 



'My name ______________________________ (to be) Peter; 
l ______________________________ (to live) in the suburbs of Boston with my family. 
Most people ______________________________ (to believe) 
we ______________________________ (to be) rich because 
we ______________________________ (to live) in a big house. 
But our family ______________________________ (to seem) to be like any other one. Have a look: 


Maggy, my wife, ______________________________ (to like) cooking. 
She ______________________________ (to enjoy) being in the kitchen with her friends. 
At the moment she ______________________________ (to make) a cake and you can't talk to her. 


What really ______________________________ (to worry) her is our daughter 
who ______________________________ (to prefer) to chat in front of her computer instead of cooking with her. 
Like many teenagers, Jenny ______________________________ (to think) 
it ______________________________ (to be) easier to get advice from someone 
you ______________________________ (not + to go to) see later. 
It's 5 pm. Paul, my son, ______________________________ (to play) basketball in the garden 
and I ______________________________ (to watch) TV, 
I ______________________________ (to wait) for this delicious cake 
that Maggy ______________________________ (to cook) . I told you, a family as yours. '

Peter




Exercice: mettre les verbes au présent simple ou au présent progressif. Bonne chance! 

Usually John ______________________________ (cut) the grass on Saturday afternoons. 
1. I ______________________________ (do) it today because he is going to London on the 2.30 train. 
2. We ______________________________ (not see) you very often. Why don't you come round for a cup of tea? 
3. What ______________________________ (you+ think) of? - My boyfriend! 
4. What ______________________________ (you + think) about them? - I think they're friendly. 
5. ______________________________ (like) our country? yes, it's wonderful. 
6. I even ______________________________ (prefer) England to my own country. 
7. He ______________________________ (play) at the Albert Hall tonight. 
8. Usually, he ______________________________ (play) at Central Park. 
9. The new French teacher ______________________________ (look) like an ostrich, doesn't she?


Présent simple ou progressif
 

Au présent, le français n'a qu'une forme (ils jouent) alors qu'en anglais il y a une opposition fondamentale entre le présent simple (they play) et le présent progressif (they are playing) : 
 

- They play tennis very well: l'action n'est pas située dans le temps, lorsqu'on sait jouer au tennis ça ne change pas du jour au lendemain, c'est donc une information qui est en dehors du temps.
 

- They play tennis on Saturday afternoons: l'action a un aspect fréquentatif, c'est une habitude.
 

- What are they doing now? - they are playing tennis: l'action dure dans le temps, ils sont en train de jouer. Ceci signifie qu'ils sont encore en train de jouer.  

 

Le présent progressif (present continuous):
 

La forme progressive s'emploie pour exprimer une action qui est en cours, qui est inachevée. On sait qu'elle a commencé mais qu'elle n'est pas encore terminée. ce que l'on décrit se situe donc entre son commencement et son achèvement, ces deux points ne sont pas visés ici, ils ne nous intéressent pas. 
Le présent progressif est donc le présent par excellence.
 

Le présent progressif se construit de la manière suivante: présent de 'to be' + participe présent. 
 

 

	 I
	 am
	 playing tennis

	 He/She
	 is
	 playing tennis

	 They/We 
	 are
	 playing tennis


 

Quelques exemples pratiques pour mieux comprendre son utilisation:
 

Look! he's sleeping. Regardez, il dort (ou il est en train de dormir)
Somebody is waiting for you. Quelqu'un vous attend. (ça veut dire qu'il attend toujours)
What are you looking at? Que regardez-vous? 
What are you looking for? Que cherchez-vous?
What is she doing? - She must be working in the garden. Que fait-elle? - Elle doit être en train de travailler dans le jardin.
It isn't raining, is it? - It is. Il ne pleut pas, n'est-ce pas? - Si, il pleut.
Who is speaking? Qui est à l'appareil? (au téléphone)
He is writing a new novel. Il écrit un nouveau roman. Ici le 'temps présent' de l'action est pris dans un concept plus large: il a commencé à l'écrire, il ne l'a pas terminé mais il n'est pas nécessairement en train d'y travailler en ce moment. 
autre example de ce genre: I am reading a good book. ça signifie que j'ai commencé à lire un bon livre, que je ne l'ai pas encore fini mais ça ne veut pas dire que je suis en train de le lire en ce moment-même. Don't take this book, I'm reading it!
 

Le présent simple (present simple): 
 

	 I
	 play tennis very well

	 He/She
	 plays tennis very well

	 They/We
	 play tennis very well


 

 

N'oubliez pas, au présent simple, il faut toujours mettre un S pour la 3ème personne: HE et SHE: on dit she plays et non she play
 

1)Il s'emploie pour énoncer les vérités permanentes, toujours valables. Il a ici une valeur atemporelle.
E
Exemples d'illustration: 
 

Spring begins on March 21st. Le printemps commence le 21 mars.
The earth revolves round the sun. La terre tourne autour du soleil.
He plays the piano. Il joue du piano.
Do you speak English? parlez-vous l'anglais?
What does she do (for a living)? Que fait-elle dans la vie?
She teaches French. Elle est professeur de français. 
 

2) Il a une valeur de répétition, présent d'habitude:
 

Ici il exprime une action habituelle, répétitive.
 

Exemples d'illustration: 
 

We have tea at 4. Nous prenons le thé à 4 heures. 
She goes to London twice a month. Elle va à Londres 2 fois par mois.
What do they do on Sundays? Que font-ils le dimanche? 
What time do you get up? A quelle heure vous levez-vous? 
How often do they see each other? A quelle fréquence se voient-ils?
 

Comparez les phrases suivantes où les deux temps sont utilisés et voyez la différence:
 

He wears glasses because he is short-sighted. Why isn't he wearing them today? Il porte des lunettes parce qu'il est myope. pourquoi ne les porte-t-il pas aujpourd'hui? 
 

He's learning his lessons. He always learns them at the last minute. Il est en train d'apprendre ses leçons. Il les apprend toujours à la dernière minute. 
 

It's raining again. Does it often rain in your country? Il s'est remis à pleuvoir. est-ce qu'il pleut souvent dans votre pays? 
 

Attention, ils existe des verbes qui ne peuvent pas être conjugués au présent progressif: 
 

1- les verbes de perception involontaire: to see, to hear, ....
2- les verbes de préférences, de croyances, qui expriment la pensée ou l'opinion: to love, to like, to believe, to think (quand il ne s'agit pas de réfléchir), to guess, to prefer, to want, to need, to agree, to remember......
 

Remarque: to think a deux emplois:
What are you thinking of? A quoi penses-tu? (to think= réfléchir)
What do you think of it? Qu'en penses-tu? (to think= avoir une opinion)
 

 

Exercice: mettre les verbes au présent simple ou au présent progressif. Bonne chance! 


Usually John ______________________________ (cut) the grass on Saturday afternoons. 
1. I ______________________________ (do) it today because he is going to London on the 2.30 train. 
2. We ______________________________ (not see) you very often. Why don't you come round for a cup of tea? 
3. What ______________________________ (you+ think) of? - My boyfriend! 
4. What ______________________________ (you + think) about them? - I think they're friendly. 
5. ______________________________ (like) our country? yes, it's wonderful. 
6. I even ______________________________ (prefer) England to my own country. 
7. He ______________________________ (play) at the Albert Hall tonight. 
8. Usually, he ______________________________ (play) at Central Park. 
9. The new French teacher ______________________________ (look) like an ostrich, doesn't she?






REPONSES:

1) cuts 
2) am doing 
3) don't see 
4) are you thinking 
5) do you think 
6) Do you like 
7) prefer 
8) is playing 
9) plays 
10) looks
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LE PRESENT SIMPLE vs LE PRESENT EN -ING
Le problème: en français, on n'a qu'un seul présent. En anglais, il y en a deux principaux. Comment faire pour choisir le bon?

	
	PRESENT EN -ING
	PRESENT SIMPLE

	Principaux Emplois
	Action en cours au moment où on parle
	Actions habituelles, vérités permanentes, sentiments 

	Forme affirmative
	AUXILIAIRE BE au présent + verbe en -ING
ex: I am playing, you are playing, he/she/it is playing, we are playing, you are playing, they are playing
	BASE VERBALE à toutes les formes, sauf à la 3e personne du singulier (he/she/it) où il faut ajouter un -s

ex: I play, you play, he/she/it plays, we play, you play, they play

	Exceptions
	1) Les verbes se terminant par '-e', perdent leur 'e': smoke -> he is smoking
2) Les verbes d'une syllabe se terminant par 'consonne-voyelle-consonne' doublent la consonne finale: run -> running
	1) Quand le verbe se termine par 'ch', 's', 'sh', 'x', 'z', 'o', on ajoute '-es' à la 3e p sg: she goes, he catches
2) Quand le verbe se termine par '-y', le '-y' se transforme en '-i' à la 3e p. sg: study -> he studies.

	Forme négative
	Utiliser NOT à toutes les formes
ex: I am not playing
	Utiliser DO NOT ou DON'T à toutes les formes, sauf à la 3e personne du singulier (utilisez DOES NOT = DOESN'T) 
ex: I don't play, she doesn't play

	Forme interrogative
	Faire l'inversion de BE
ex: Are you playing football?
	Faire l'inversion de DO ou DOES (3e personne du singulier)
ex: Do you play football? Does he play football?

	Réponses courtes
	Utiliser BE
ex: Yes, I am. No, he isn't.
	Utiliser DO ou DOES
ex: Yes, I do. No, he doesn't.


Compléter avec le verbe entre parenthèses, conjugué au présent simple ou au présent en -ING. Attention, les formes contractées ne sont pas acceptées, sauf pour les formes négatives. (Exemple: 'I'm reading' n'est pas accepté; il faut mettre 'I am reading'. Par contre, 'They aren't reading' est accepté car c'est une négation.) <BR



Questions:
Listen! Sandra ______________________________ (play) music! 
1. On Sundays, I always ______________________________ (play) football with my friends. 
2. I ______________________________ (not/like) carrots. 
3. She ______________________________ (hate) westerns. 
4. Can you help Peter? He ______________________________ (do) his homework. 
5. What ______________________________ (you/watch) on TV? Is it interesting? 
6. When I go back home, I ______________________________ (phone) my girlfriend. 
7. We usually ______________________________ (take) a taxi to go to work. 
8. They ______________________________ (not/travel) a lot. 
9. She ______________________________ (not/come). She is looking after her little sister.


                   Présent en BE + -ING 

	Pronom
	auxiliaire
	traduction

	I
	am
	je suis

	you
	are
	tu es

	he
	is
	il est

	she
	is
	elle est

	it
	is
	il/elle est

	we
	are
	nous sommes

	you
	are
	vous êtes

	they
	are
	ils sont


L'objectif du jour: Savoir dire: "(en ce moment), je joue au football". 

La solution: > Il faut utiliser le présent en BE + -ING, qu'on appelait auparavant présent progressif/présent continu. Exemple avec le verbe "play" (jouer)

	Pronom
	auxiliaire
	verbe
	traduction

	I
	am
	playing
	je suis en train de jouer / je joue

	you
	are
	playing
	tu es en train de jouer / tu joues

	he
	is
	playing
	il est en train de jouer / il joue

	she
	is
	playing
	elle est en train de jouer / elle joue

	it
	is
	playing
	il/elle est en train de jouer / il-elle joue

	we
	are
	playing
	nous sommes en train de jouer / nous jouons

	you
	are
	playing
	vous êtes en train de jouer / vous jouez

	they
	are
	playing
	ils sont en train de jouer / ils jouent


 On remarque que le verbe "playing" est identique à toutes les formes. Ce qui permet d'indiquer la 1ère, 2e, 3e personne du singulier/pluriel, c'est la conjugaison de l'auxiliaire BE.

 Exercice:
Compléter ces phrases avec le verbe entre parenthèses conjugué au présent en BE + -ING:
ATTENTION, LES FORMES CONTRACTEES NE SONT PAS ACCEPTEES DANS CET EXERCICE.
1. I ______________________________ (sing). Je chante. 
2. You ______________________________ (play) football. Tu joues au football. 
3. She ______________________________ (take) her umbrella. Elle prend son parapluie. 
4. She ______________________________ (sit) on the chair. Elle est assise sur une chaise. 
5. They ______________________________ (eat). Ils mangent. 
6. We ______________________________ (go) to the cinema. Nous allons au cinéma.


[image: image5.png]


Le présent simple
· What time do you wake up? - I wake up at 9.30 am


Principaux emplois: vérités permanentes, actions répétitives/habituelles; sentiments

Syntaxe: Ajoutez un -S à la 3ème personne du singulier. Si le verbe se termine par un -y précédé d'une consonne, le -y se change en -ies
Exemple: 
I wake up
You wake up
He/She/It wakeS up
We wake up
You wake up
They wake up
	Réponses longues:
	Yes, I wake up at 9.30
	No, I don't wake up at 9.30

	Réponses courtes:
	Yes, I do.
	No, I don't.


Do you wake up at 9.30 ?
EXERCICE: Mettre les verbes au présent simple 
The cinema ______________________________ (close) at 7pm. 
1. They ______________________________ (not/think) you should buy this dress. 
2. We usually ______________________________ (take) a taxi to go to work. 
3. How often ______________________________ (you/go) to the swimming-pool? 
4. Courses ______________________________ (begin) the third of September. 
5. When ______________________________ (he/arrive) home in the evenings? 
6. She ______________________________ (not/live) in Washington, but in New York. 
7. He ______________________________ (get up) early on Mondays. 
8. I ______________________________ (not/believe) in witches. 
9. The Sun's rays ______________________________ (take) eight minutes to reach the Earth.


Un exemple pour cerner la différence entre les deux présents:
Water boils at 100°C => l'eau bout à 100°C  (C'est un fait permanent).
Maintenant imaginez que vous êtes dans votre cuisine en train de préparer du thé, l'eau se met à bouillir, tant mieux, c'est ce que vous attendiez, mais vous la retirez du feu pour préparer votre boisson. Ce n'est donc plus un fait permanent mais temporaire. Vous direz:
The water is boiling I'll make my tea. => L'eau bout, je vais faire mon thé.

Certains verbes n'ont jamais ou presque jamais de forme progressive. 
Ils se mettent au présent simple même lorsqu'ils se rapportent au moment présent.Ce sont principalement les verbes qui font référence à un état mental, émotionnel.Voici quelques exemples: 
believe (croire), doubt (douter), know (savoir, connaître), understand (comprendre), 
mean (signifier), recognize  (admettre), remember (se souvenir), suppose (supposer)
like, love (aimer), need (avoir besoin), prefer (préférer), want (vouloir), wish (souhaiter), seem (sembler).
Mettez les verbes au présent simple ou le présent en BE+-ING (aucune contraction) 


'My name ______________________________ (to be) Peter; 
l ______________________________ (to live) in the suburbs of Boston with my family. 
Most people ______________________________ (to believe) 
we ______________________________ (to be) rich because 
we ______________________________ (to live) in a big house. 
But our family ______________________________ (to seem) to be like any other one. Have a look: 
Maggy, my wife, ______________________________ (to like) cooking. 
She ______________________________ (to enjoy) being in the kitchen with her friends. 
At the moment she ______________________________ (to make) a cake and you can't talk to her. 
What really ______________________________ (to worry) her is our daughter 
who ______________________________ (to prefer) to chat in front of her computer instead of cooking with her. 
Like many teenagers, Jenny ______________________________ (to think) 
it ______________________________ (to be) easier to get advice from someone 
you ______________________________ (not + to go to) see later. 
It's 5 pm. Paul, my son, ______________________________ (to play) basketball in the garden 
and I ______________________________ (to watch) TV, 
I ______________________________ (to wait) for this delicious cake 
that Maggy ______________________________ (to cook) . I told you, a family as yours. '
Peter


Exercice: mettre les verbes au présent simple ou au présent progressif. Bonne chance! 
Usually John ______________________________ (cut) the grass on Saturday afternoons. 
1. I ______________________________ (do) it today because he is going to London on the 2.30 train. 
2. We ______________________________ (not see) you very often. Why don't you come round for a cup of tea? 
3. What ______________________________ (you+ think) of? - My boyfriend! 
4. What ______________________________ (you + think) about them? - I think they're friendly. 
5. ______________________________ (like) our country? yes, it's wonderful. 
6. I even ______________________________ (prefer) England to my own country. 
7. He ______________________________ (play) at the Albert Hall tonight. 
8. Usually, he ______________________________ (play) at Central Park. 
9. The new French teacher ______________________________ (look) like an ostrich, doesn't she?


Négation: Utilisez DON'T ou DOESN'T (3ème forme du singulier)�I don't wake up at 9.30 am�She doesn't wake up at 9.30 am








Question: Utilisez DO ou DOES (3ème forme du singulier)�Do you wake up at 9.30? �Does she wake up at 9.30? 











